

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Penelitian dan pengembangan bahan ajar berupa buku saku SWALIBA (Sekolah Berwawasan Lingkungan dan Mitigasi Bencana) pada kelas V SD/MI telah selesai dilakukan. Hasil penelitian dan pengembangan bahan ajar berupa buku saku SWALIBA (Sekolah Berwawasan Lingkungan dan Mitigasi Bencana) pada kelas V SD/MI dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Bahan ajar berupa buku saku SWALIBA (Sekolah Berwawasan Lingkungan dan Mitigasi Bencana) pada kelas V SD/MI yang telah dikembangkan dan di ujikan melalui angket validasi ahli media dengan rata-rata persentase 93,84 % yang di kategorikan sangat layak, angket ahli materi dengan rata-rata persentase 89% yang di kategorikan sangat layak, dan angket repon pendidik dengan rata-rata persentase 97,14% yang di kategorikan bahan ajar sangat layak digunakan.
2. Bahan ajar berupa buku saku SWALIBA (Sekolah Berwawasan Lingkungan dan Mitigasi Bencana) pada kelas V SD/MI sudah di uji cobakan di MIN 2 Hulu Sungai Tengah dengan rata-rata persentase untuk kelompok kecil 87,5% yang di kategorikan sangat layak, uji coba pada kelompok besar dengan rata-rata persentase 93,32% yang di kategorikan bahan ajar sangat layak digunakan dan digunakan dan mendapatkan respon yang sangat baik dari peserta didik.

3. Uji coba pemakaian di MIN 8 Hulu Sungai tengah pada kelompok kecil mendapatkan nilai rata-rata persentase 97,5% yang dikategorikan sangat layak, uji coba kelompok besar dengan rata-rata persentase 95,58% yang dikategorikan bahan ajar sangat layak digunakan dan mendapat respon yang sangat baik oleh peserta didik.

B. Saran

Hasil dari bahan ajar berupa buku saku SWALIBA (Sekolah berwawasan Lingkungan dan Mitigasi Bencana) pada kelas V SD/MI diajukan beberapa saran dari peneliti sebagai berikut :

1. Kepada Pendidik

Bahan ajar berupa buku saku SWALIBA (Sekolah berwawasan Lingkungan dan Mitigasi Bencana) pada kelas V SD/MI dapat digunakan pada proses pembelajaran yang berkaitan dengan materi bahan ajar seperti materi tentang nilai-nilai lingkungan di kelas V SD/MI.

2. kepada Peserta didik

Agar menggunakan bahan ajar yang telah dikembangkan oleh peneliti berupa buku saku SWALIBA (Sekolah berwawasan Lingkungan dan Mitigasi Bencana) pada kelas V SD/MI pada materi pembelajaran yang berkaitan dengan lingkungan, dan juga peserta didik bisa kapan saja membaca buku saku SWALIBA di perpustakaan sekolah.